



Qualitätsbericht der Kindertagesstätte „Die jungen Weltentdecker“

Träger unserer Kindertagesstätte ist der DRK- Kreisverband NWM e.V. Die Einrichtung wurde am 01.10.2008 eröffnet.

Sie ist eingebettet in ein neues Wohngebiet (West II), in der Nähe des Zentrums der Stadt Grevesmühlen, umgeben von Gärten mit Kleintierhaltung, Wald, Wiesen und Feldern.

Zurzeit werden 36 Krippen- und 72 Kindergartenkinder im Alter von 1 bis 7 Jahre in unserer Einrichtung ganzjährig in der Zeit von 6,30 bis 17,30 betreut.

Zu unserem Team gehören:

- 1 qualifizierte pädagogische Leiterin
- 1 staatlich anerkannter Erzieher
- 12 staatlich anerkannte Erzieherinnen
- (davon 1 Heilpädagogin und 1 Heilerzieherin)

Um unserem Bild von Kind, den Lebensumständen unserer Kinder und ihren Familien und den daraus resultierenden Bedürfnissen aller Beteiligten gerecht zu werden, haben wir uns im Team nach Vergleichen von unterschiedlichen pädagogischen Ansätzen für den „Situationsorientierten Ansatz“ entschieden.

Wir wollen durch die räumliche Gestaltung Bildungsanreize schaffen, durch die jedes Mädchen und jeder Junge zum forschenden Lernen herausgefordert wird. In unseren großzügigen Gruppenräumen befinden sich „Bildungsinseln“ in denen die Kinder ihren Interessen nachgehen können und sich Wissen und Fertigkeiten aneignen. Es gibt Funktionsräume, wie den Bewegungsraum und die Werkstätten. Möbel auf Rollen ermöglichen es den Bedürfnissen nach Veränderung nachzukommen.

In unserer großen Eingangshalle beginnen wir den Tag gemeinsam mit vielfältigen Angeboten, sowohl für Bewegung aber auch Entspannung. Am gleichen Ort klingt der Tag bei kühler Witterung aus. In einer Atmosphäre zum Wohlfühlen, in der ein vertrauensvoller und wertschätzender Umgang zwischen Kindern, Eltern und pädagogischem Personal den Alltag prägt, wollen wir Zeit füreinander haben.

Ausgangspunkt für unser pädagogisches Handeln und unsere Zielsetzungen sind die Bedürfnisse und die Lebenssituationen der Kinder in ihrem Umfeld. Wir wollen jedem Kind bei der Bewältigung seiner gegenwärtigen und zukünftigen Lebenssituation helfen.



Wir wollen in unserer Kindertagesstätte gesundheitsförderndes Verhalten nicht nur vermitteln, sondern gesunde Lebensbedingungen gemeinsam mit den Kindern und Eltern in der Einrichtung gestalten und erleben. Gesundheitsförderung ist ein fester Bestandteil unserer Konzeption. Wir wollen stets eine gesundheitsfördernde Arbeitsorganisation schaffen, die über ein gutes Stress-, Konflikt- und Zeitmanagement verfügt.

Kinder gesund aufwachsen zu sehen, unbeschwertes Spiel, Lebensfreude, grenzenlose Neugierde und lachende Gesichter, das ist unser täglicher Anspruch und unsere Lebensphilosophie. Ebenso wichtig sind uns gesunde Mitarbeiter/innen.

Die Befriedigung der Grundbedürfnisse aller Kinder (Essen, Schlafen, Bewegen, Entspannen, Körperhygiene ...) sind Schwerpunkt gesunder Lebensweise. So bietet z. B. der Wasserautomat in der Eingangshalle den Kindern und Eltern jeder Zeit die Möglichkeit, ihr Trinkbedürfnis zu stillen.

Unser Verpflegungskonzept zur Vollverpflegung ist die Arbeitsgrundlage zur gesunden Ernährung. Wir setzen gemeinsam mit unserem Cateringunternehmen (inservio GmbH) die „Qualitätsstandards für die Verpflegung in Tageseinrichtungen für Kinder“ um. Wir sind „Good- Practice- Kita“ für Vollverpflegung in Mecklenburg- Vorpommern.

Neben Ernährungsbildung sehen wir in adäquaten Angeboten zur Bewegung und Entspannung aller Kinder unserer Kindertagesstätte zwei weitere Bereiche, die das gesundheitsfördernde Verhalten begünstigen.

Im Rahmen des „Tiger Kids“ Projektes wurden der/die Erzieher/innen zur gesunden Ernährung und Bewegung geschult. Wir finden in diesem Projekt wertvolles Material als Grundlage für unsere tägliche Arbeit und viele praktische Hinweise zur Elternarbeit.

Wir haben in unserem modern errichteten Haus den Vorteil, dass alle aktuellen Richtwerte, die Raumklima, Lichtverhältnisse usw. betreffen eingehalten werden.

Mit einer den jeweiligen Witterungsbedingungen entsprechenden Kleidung bieten wir allen Kindern täglich den Aufenthalt im Freien an.

Die Sicherheit aller Kinder unserer Kindertagesstätte liegt uns sehr am Herzen; deshalb ist es uns wichtig, Gefahrensituationen frühzeitig zu erkennen und angemessen darauf zu reagieren. Alle Mitarbeiterinnen nehmen regelmäßig alle zwei Jahre an einem 1. Hilfe Lehrgang teil und erhalten Schulungen und Belehrungen zur Unfallverhütung.

DRK Kindertagesstätte „Die jungen Weltentdecker“
Friedrich- Belg- Str. 24
23936 Grevesmühlen
03881/ 710095



Wir beteiligen uns aktiv am Stadtleben. Gemeinsam mit unseren Netzwerkpartnern (z.B. Frühförderstelle, Logopädie und Ergotherapie/ Waldschule, Grundschule und Familienbildungsstätte/ Jugend- und Gesundheitsamt usw.) setzen wir uns für das Wohl der uns anvertrauten Kinder ein.

Um eine optimale Entwicklung aller Mädchen und Jungen unserer Kindertagesstätte zu ermöglichen, beobachten und dokumentieren wir Entwicklungsprozesse und sehen den Schwerpunkt der Erziehungspartnerschaft in regelmäßigen Gesprächen mit den Eltern. Wir unterstützen ihre Kompetenzentwicklung, mit sich und anderer gesund umzugehen durch Bildungsangebote und aktive Mitwirkung bei Aktivitäten.

Unsere Kindertagesstätte hat erfolgreich am BKK- Gesundheitswettbewerb „Fit von klein auf“ teilgenommen und wurde mit dem 2. Platz ausgezeichnet.

2009 wurden wir nach dem Audit „Gesunde KiTa“ zertifiziert und streben 2012 die Rezertifizierung an.